

DIARIO DE



BARCELONA,

Del Martes 14 de

Julio de 1801.

San Buenaventura, Doctor. = Las Quarenta Horas están en la Iglesia de Santa Maria Magdalena, de religiosas de San Agustin: se reserva á las siete y media.

Sale el sol á las 4 h. 34 m.; y se pone á las 7 h. 25 m. Hoy es el 4 de la luna: sale á las 7 h. 39 m. de la mañana; y se pone á las 9 h. 35 m. de la noche: pasa la luna por el meridiano á las 2 h. 44 m. de la tarde. Debe señalar el relox al medio dia verdadero las 12 h. 5 m. 21 s.

Dia 12.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
A las 7 de la mañana.	18 grad. 6	28 p. 1 l. 1	S. O. entrecubierto.
A las 2 de la tarde.	21	28 1	Id. nubes.
Alas 11 de la noche.	19	28 1 2	Id. sereno.

Continúan las reflexiones sobre el aniano.

Es verdad que un mismo efecto puede provenir de distintos mecanismos, como en diferentes máquinas se puede imprimir el mismo movimiento al mismo móvil. Por eso digo, que este discurso no pasa de conjetural. Pero discuriendo en el mecanismo mas simple, se hace mas fuerte la conjetura, y ménos expuesta á yerro, porque *natura studet compendio*: lo que nos acerca mas al acierto en los mecanismos artificiales; porque ninguna seguridad hay de que el artífice humano haya encontrado con el modo mas simple y compendioso, como la hay del Artífice Divino.

Pero sean norabuena falibles los discursos de la nueva filosofía en muchas cosas, seanlo en las mas, seanlo (que hasta esto les permitiremos

por ahora á los filósofos antañados) en todas, ó casi todas. Con todo, no debieran estos chistar; porque quando ellos, como advierte el sapientísimo Dechaes, nada dicen ni explican, deben oír con paciencia (y aun atender, añado yo, con un respetoso silencio) á los que en algun modo procuran la explicacion de los fenómenos naturales. *Rident* (son las palabras de este doctísimo Jesuita) *communis Philosophiae sectatores. Recentiorum, ut vocant, commenta. Jure id facerent, si aliquid dicerent: sed dum ipsi nihil explicant, & principia universalibus insistunt; alios alterius progredi æquo animo possunt.* (libro 2, de Magneie, proposit. 9.). Y pocas líneas mas abaxo: *Quæ ego monere volui, non quod hæc omnia probem, sed ut*

ut qui non meliora, sed sæpe nihil dicit, etiam non optima dicentem æquo animo audiant.

Lo razonado hasta aquí viene á ser, no solo prelude para lo que voy á decir del amianto, mas tambien aprobacion del dictámen de los que hacen consistir la causa de la incombustibilidad de este mixto en su mero mecanismo.

Es así que los físicos hacen del amianto una tercera especie entre piedra y planta, considerándola planta petrosa, ó piedra vegetable. Pero esto no es tan privativo del amianto, que no se atribuya lo mismo al coral, á la madrepora, al *litophyton* y á la seta marina. Ni tampoco esto basta para salvar la particular resistencia del amianto al fuego.

Covengo en que este elemento no

reduce las piedras á ceniza; pero las muda el color, las ennegrece, y de forma, tal vez las rompe. Nada de esto executa con el amianto, el qual de la llama, y las ascuas sale mas puro y hermoso que habia entrado: de que se infiere, que goza otro privilegio especial y mas al o que el comun de las piedras, aun comprehendidas las preciosas, las quales no dexan de padecer algun detrimento de su hermosura en el fuego.

Esfuerzo este argumento, porque la resistencia que el amianto, por lo que tiene de piedra, podria hacer al fuego, debería minorarse por lo que tiene de planta: luego en vez de hacer mas resistencia al fuego que las que son totalmente piedras, debería hacer mucha ménos.

(Se continuará.)

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISOS.

Mañana, dia 15 del corriente, por la noche, se cierra la décima-septima quincena de la Rifa de 500 millones de reales de la Real Caja de Descuentos de Madrid; y se expenden los billetes en los parages acostumbrados, que son los siguientes:

- En casa de Rafael Costa, plaza Nueva.
- En la de Antonio Sastres, baxada de la Cárcel.
- En la de Francisco Tusquets, calle Ancha.
- En la de Ramon Bastons, frente de San Cucufate.
- Y en la de Jayme Roca, en la Rambla.

El dia de hoy es el segundo de los tres señalados de la subasta de la Casa sita en la calle de San Francisco de Asis de esta ciudad, como destinada para establecimientos piadosos, según ya se anunció en los Diarios de ayer y antes de ayer.

Tambien se hace presente al Público, que este es el primer dia de los tres señalados para la subasta de la otra Casa sita en la poblacion de la Barceloneta, que da en las calles de San Pedro y del Baluarte, que equivocadamente se dixo de Vallverte, señalada de núm. 4, y ya se manifestó en el Diario del dia 12 del actual; y se rematarán ámbas en sus respective terceros dias, habiendo posturas admisibles. Ramon Cortés y Sort, Escribano mayor.

No vino ayer ninguna Embarcacion á este puerto.

Fiesta. Mañana Miércoles, dia 15 del corriente, en la Iglesia de padres Agonizantes, se celebra la fiesta del glorioso Padre y Patriarca S. Camilo de Lelis, su fundador: á las 10 empezará el Oficio solemne, con la música del Palao, y será panegirista del Santo el Rev. Joseph Vaquer y March, presbítero, doctor en sagrada Teología, y Vicario de la parroquial de San Annes de Llavaneras: á las 6 de la tarde habrá Rosario, cuyos Misterios explicará y predicará al fin del Santo el muy Rev. P. Fr. Francisco de San Benito, religioso Carmelita descalzo: asistiendo á esta funcion, ó visitando dicha Iglesia desde las primeras vísperas del Santo hasta ponerse el sol del dia siguiente, se gana Indulgencia plenaria.

Papel suelto. Breve relacion de los hechos de un grande pecador, que despues de haber sido educado en los sentimientos de nuestra santa Religion, manehó su vida con abominables prevaricaciones, entregándose á todo género de excesos, apostatando de una Orden religiosa, y sirviendo despues de oficial en un Ejército, hasta que por un efecto de la Divina gracia se arrepintió, y abrazando el santo Hábito de la Trapa, escribió los sentimientos de penitencia que van anexós á la presente relacion: se hallará junto con la *Canta de un hijo á su madre, sobre la conversion y profesion de la Trapa*, en la librería de Antonio Sastres, baxada de la Cárcel, esquina de la Freneria.

Avisos. Si algunos señores de distincion necesitasen se les diese de comer, como tambien lavar y planchar la ropa, con la demas asistencia necesaria, aenda á la viuda del portero de casa del Excmo. señor Duque de

Medinaceli, quien informará del sugeto que desea tenerlos.

El sugeto que tuviese en empeño dos Cubiertos de plata, que entrego á Doña Maria Teresa Canals, difunta, acuda para su recóbro á la calle del Conde del Asalto, casas de Alegre, enfrente de la travesía de San Ramon, en casa de D. Cayetano Canals y Ameller, su hijo.

Por la fin de este mes saldrá para Génova el xabeque liguriano la Concepcion, su capitan Juan Bautista Marengo, armado con ocho cañones, trombones y fusiles, y bastante tripulacion: quien tenga géneros que embarcar ó quiera ir de pasagero, tratará de sus ajustes con Don Mateo Chiozza, su consignatario.

Jayme Chiarini continúa hoy, dia 14, las Sombras chinescas: se verá la funcion del desgraciado Cortador de leña, y del Enfermo, y seguirá con las demas variedades: se empezará á las 7½ y durará hasta las 9: si hay algun particular que se junte con una compañia para ver el divertimento aparte, puede avisar con tiempo, que se hará el posible para contentarlos.

Ventas. Está de venta una Efigie de nuestra Señora del Carmen, de tamaño casi natural, hecha por profesor muy acreditado, y vestida con mucha propiedad, á la que pueden darse otras advocaciones: tambien se venden un Espejo con marco entallado y dorado, y un Pelpitre de comerciante: en el despacho de este Periódico darán razon del sugeto que tiene dicha Imágen y muebles, y que los cederá con equidad.

Qualesquiera que quiera comprar dos Casas y diferentes piezas de Tierra, situadas en el lugar de San Boy de Llobregat y Parrá del Prat, acuda á la casa del escribano Carlos Montfár y Clariana, que vive en la Rambla,

bla, número 13, cerca de los Estudios, que les enseñará la escritura de su adquisicion, y tratarán del ajuste.

En la fábrica de pintados de algodón y lienzo de Juan Tely y compañía, establecida en la presente ciudad, y sita al lado del Real Hospicio, en la calle de Montalegre, tienen concluidas en almacén un excelente y variado surtido de musolinas de seis palmos de ancho, de diferentes fondos de modas, y sobre campo blanco, con sus colores permanentes: y atendiendo de ser dicho género proporcionado para su consumo en el día, han tenido á bien los mencionados señores dar este aviso al Público, persuadidos que merecerán toda aprobacion; no se harán difíciles en venderlas tambien al menudo, sin embargo que tienen el estilo de vender los demas géneros por piezas enteras.

Hay al presente en este puerto para vender varios cargamentos de Aguardiente prueba de acyete: si alguno quiere entender en la compra de ellos, acudirá en casa de los señores D. Guillermo Willis y compañía.

Alquileres. En la calle de los Baños, número 31, junto á la del Call, hay un primero y segundo Piso para alquilar, con todas las conveniencias necesarias en cada uno: si algun sujeto le acomodasen juntos ó separados, para tratar de su precio, se podrá conferir con su dueño el director de Utensilios D. Juan Manuel Garcia, que vive en la Rambla, enfrente de las comedias, al lado del correo, en un segundo piso, casa de Sagarra.

Junto á la Iglesia de la Misericordia, enfrente del Monasterio de Santa Isabel, están para alquilar dos

segundos Pisos grandes y capaces pueden vivir dos familias juntas ó separadas, segun se les adapte: la M. Revda. madre Abadesa de dicho Monasterio de Santa Isabel, tiene las llaves, y es con quien tratarán del precio.

Pérdidas. El día 7 del corriente, á las 8½ de la mañana, se perdió una Hebilla de plata, redonda y pequeña: qualquiera que la haya hallado, se servirá llevarla á casa de Tomas Viñals, en la calle de los Vigatans, que enseñarán la compañera, y darán una competente gratificacion.

El día 12 del corriente por la mañana, desde el convento de S. Francisco de Asis, por la calle Nueva, calle del Vidrio, Bocaría, Rambla, en derechura á los Tallers, se perdieron quatro Papeles, el uno dentro del otro, y los dos en frances: quien los haya encontrado, se servirá llevarlos en casa de Juan Rovira, maestro latoaero, que vive en dicha calle de los Tallers, que ademas de estimarselo, se le dará su gratificacion.

El día 8 del corriente se extravió de la calle den Cuch un Cachorro perdiguero de mas de dos meses de edad: se darán las señas y una competente gratificacion, á quien le entregue en casa del señor Mariano Casas, en dicha calle.

Serviente. Una viuda que sabe de planchar y coser, desea servir de cocinera: vive en la plaza del Oli, delante del meson de Gerona, en casa de Monserrat.

Teatro. Hoy, á las cinco, se representa la comedia, en cinco actos, intitulada: *El Delincuente honrado* con tonadilla y saynete.

CON REAL PRIVILEGIO.